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CONIL URBANISMO

Fomento asumirá el 50% del

proyecto para La Chanca

Imagen de archivo de la lona. de La Chanca.~_._.__._----_..-

La rehabilitación de este conjunto histórico se

realizará en dos fases, según destacó Alba

participan el Ayuntamiento y las
Consejerías de Obras PúbJícas y
Cultura de la Junta.

Según destacó Alba, "es una ex.
celente noticia ya que Fomento
participará en virtud de la reserva
del 1 por ciento cultural ante ac-
tuaciones que se acometan en ca-
rreteras de un término municipal.
También destacó que "esto nos
permitirá aglutinar nuestros es-
fuerzos y lo que originalmente se
iba a acometer en tres fases se re-

PEPIOLMEOO

. eONIL El Ministerio de Fomento

se implicará en las dos fases del
proyecto para la rehabilitación y
recuperación del conjunto históri-
co de La Chanca asumiendo el SO

por ciento de la inversión, que
ronda los cinco millones de euros.

Así lo manifestó el concejal de Ur-
banismo, Francisco Alba, tras la
reunión de la comisión de segui-
miento de este proyecto en el que

VEIER POLlTICA

ducirá a dos: una primera que in-
cluirá la zona del jardín de Santa
Catalina, la iglesia, el cementerio
y el conjunto de La Chanca y una
segunda fase que sería el espacio
que rodea a la Torre de Guzmán".

Según valoró el edil, "estamos
de enhorabuena, el Ministerio ha
valorado enormemente el esfuer-

zo que ha hecho el Ayuntamiento
para integrar en el patrimonio
municipal este espacio vinculado
a nuestra historia, ha entendido
con buen criterio que se trata de
uno de los espacios etnológicos
púbJícos más importantes de la
provincia: 11.000 metros cuadra-
dos, en el corazón del casco histó-
rico, próximo al mar. Las adminis-
traciones han apostado por nues-
tra locaJídad."

A principios de diciembre se en.
tregará el proyecto de ejecución
de la primera fase del proyecto,
obra del arquitecto Francisco To-
rres, ganador del concurso de
ideas convocado en su día para la
ordenación del conjunto. Sobre el
primer trimestre del año 2008 se
firmará el protocolo de financia-
ción y se empezarán a dar los pa-
sos para la adjudicación de las
obras.

Por otra parte tambíén informó
de que el proyecto de rehabilita-
ción que actualmente se acomete
en la antigua Iglesia de Santa Ca-
taJína posiblemente culmine este
año, complementando este espa-
cio de La Chanca.

El Partido Popular estrena su nueva sede.El Partido Popular inauguró ayer su nueva sede en

la avenida de San Miguel. El portavoz municipal del
PP, José Ortiz, y militantes del partido en la 10caJídad
estuvieron apoyados en el estreno por dirigentes pro-

vinciales del partido. Así se pudo ver al presidente
provincial de los populares, José Loaiza o la alcaldesa
de Cádiz, Teófila Martínez. El pp de Vejer deja así su
antiguo local que estaba en Mirador de la Janda.

lANDA LITORAL

Nuevas.
quejas por
la mala
señalde
televisión
,os~ MARIA RU'Z-----.VEIER. Las altas temperaturas
que inciden directamente en
la propagación de las ondas
están afectando a la distribu-
ción de la señal de televisión
en la comarca de la Janda,
donde algunos canales pier-
den totalmente la imagen o
sufren interferencias que ha.
cen imposible estar detrás de
la pantalla durante algunos
minutos. Esta situación que
padecen los hogares de la Jan-
da cada verano, está creando
una situación de malestar e
indefensión en los vecinos de
las poblaciones de Conil, Ve-
jer, Barbate y sus respectivas
pedanías.

Así, muchos usuarios de es-
tas poblaciones del litoral jan-
deño están adquiriendo re-
ceptores de Televisión Digital
Terrestre (TDT) que permiten
una señal de caJídad. Lacade-
na autonómica desde hace
varios días está sufriendo in-
terferencias en su primer ca.
nal, al igual que Antena 3.

En más de una ocasión, los
ayuntamientos del litoral han
dirigido escritos a las empre-
sas responsables del traslado
y reparto de la señal.

MEDINA BARRIOS

ROTA RUIDO

Vecinos de
La Muralla
se quejan de
medidas del
Consistorio
---.---
HERMINIA ROMERO.ROTA Los vecinos de la zona de
movida nocturna conocida co-
mo La Muralla han criticado a

través de la plataforma que tie-
nen creada contra el ruido lo que
ellos consideran "medidas dis-

criminatorias" por parte del
Ayuntamiento de Rota.

Las declaraciones del actual

delegado de Fiestas, lsmael Pu-
yana, en las que asegura que an-
te la nueva ubicación para algu-
nas casetas de la Fiesta de la Urta

en la plaza de la Merced, el Con.
sistorio roteño controlará la mú'

sica a partir de las dos de la ma-
drugada para evitar molestias a
los vecinos han provocado la in-
dignación entre los vecinos de la
Muralla ya que, aunque ven
apropiada la medida, aseguran
que ellos llevan quince años po-
niendo denuncias por el exceso
de ruidos provocados por el bo-
tellón en la misma zona "no se

aplica ninguna medida, ninguna
ley ni nada que defienda nuestro
derecho al descanso".

Estos vecinos vuelven a que-
jarse del ruido y dicen que "el
Ayuntamiento de Rota ha opta-
do por clasificar a los roteños co.
mo ciudadanos de primera y de
segunda".

Realizan obras de
mejora en la barriada
Manuel de Falla
REDACCiÓN--'--'---

. eADIZ.El Ayuntamiento de Me-

dina Sidonia ha iniciado las

obras del proyecto de mejoras
en la Barriada Manuel de Falla,
una urbanización compuesta
por 34 viviendas de protección
oficial, en régimen de alquiler,
propiedad de la Junta de An-
dalucia que fue construida a fi-
nales de los años ochenta.

Con la ejecución de este pro-
yecto el equipo de gobierno
pretende poner fin a diversos
problemas que presenta la Ba-
rriada relacionados con la ac-
cesibilidad a las distintas vi-
viendas (en las vias interiores
de la barriada existen numero-

sas barreras arquitectónicas) o
las filtraciones de agua.

Entre otras acciones, el pro-

yecto recoge ]a reaJízación de un
estudio sobre los elementos de ci.

mentación que están al descu-
bierto; limpieza y desbroce con-
trolado de árboles y arbustos; tra.
tamiento de consolidación del ta.

lud existente; conexión de la calle
que finaliza en el colegio Ángel
Ruiz Enciso con los distintos blo-

ques de la Barriada, construcción
de accesos para tráfico rodado;
bolsas de aparcamiento; cons-
tru,dón de escaleras; canaliza-
ción de aguas pluviales, ete.

El proyecto de obras cuenta con
un presupuesto de 119.796,77 eu.
ros y está siendo ejecutado por la
empresa municipal PRODE.
GEMSA, no obstante, ha declara-
do el alcalde, Francisco Carrera,
el proyecto se verá completado
con otras actuaciones que llevará
a cabo la Junta de Andalucía.
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CALIDADDE LASAGUASLITORALES

PARLAMENTO. los diputados autonómicos sólo asumen

en esta legislatura cuatro de las 44 preguntas ciudadanas,

de las que el Gobiemo ha respondido a dos. 38

El 46% de los vertidos urbanos
al mar se realiza sin autorización
Un informe de Medio

Ambiente reconoce

que no se avanza en la
eliminación de la

carga contaminante

que emiten las
ciudades de la costa

MANUEL RAMOS

. SEVILLA.El Mediterráneo y el
Atlántico recibieron durante 2005
más de 60.000 toneladas de mate-

ria orgánica proveniente de las
ciudades andaluzas. La situación

no es nueva, pero no sólo continúa
sin corregirse sino que empeora,
según recoge el informe de 2006
de Medio Ambiente en Andalucía,
que acaba de publicar la Conseje-
ría del ramo. El documento, con
datos de 2005 (los últimos de los

que dispone este departamento),
certifica que e146 por ciento de los
vertidos urbanos, de los que son
responsables los ayuntamientos,
se realiza sin la correspondiente
autorización. La situación sí pare-
ce mejorar con los residuos que
lanzan al mar las ind ustrias, que
en un 11 por ciento vierten efluen-
tes no autorizados.

El documento elaborado por la
Consejería de Medio Ambiente re-
conoce una evolución negativa en
aspectos como los niveles de la ca-
lidad de las aguas de la costa anda-
luza y los niveles de concentración
de sustancias peligrosas. Medio
Ambiente mantiene que los verti-
dos no autorizados al mar se en-

cuentran "entre los problemas
más importantes a los que es nece-

HUELVA

Losmayoresniveles
en metales

I Calidadd~lasal~s.!!oral~s
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sario continuar haciendo frente".

Los autores del documento apun-
tan a un culpable claro para esta
situación: "el modelo típico de cre-
cimiento urbano al que se le super-
pone el proceso urbanizador vin-
culado al sector turístico".

El problema no es sólo que mu-
chas localidades costeras sigan si
disponer de plantas depuradoras,
sino que aquellas que ya están en
funcionamiento son en muchos

Agua, dependiente de Medio Am-
biente, considera que el 95 por
ciento de la población equivalente
que reside en el litoral (5,6 millo-
nes de personas repartidas por 63
aglomeraciones urbanas) dispone
de un sistema de depuración de
aguas residuales. La Agencia reco-
noce que en el11 por ciento de es-
tos puntos es necesario ampliar la
capacidad de las infraestructuras,
mientras que en otro cinco por

., INFRAE5TRUCTURAS

Inversionespara
lasdepuradoras
pendientes
Si todo sale según lo previsto,
será en 2013 cuando culminen
todas las obras de infraestruc-

turas pendientes para solucio-
nar el problema de los vertidos
urbanos. Ésa es la fecha que se
marcaron el Ministerio de Me-

dio Ambiente y la Junta el año
pasado cuando firmaron un
convenio de colaboración que
implica la inversión de 319,4
millones. Entre las medidas

previstas está la depuradora de
Algeciras (en construcción) y
la ampliación de la onubense
de Marismas del Odiel, para
Punta Umbría y Aljaraque.
También se encuentran en eje-
cución las estaciones de Benal-

mádena, Fuengirola, La Línea
y TorrolX, además de mejoras
en las infraestructuras de Mi-

jas, Manilva, Estepona y Mar-
bella. La Junta interviene tam- I
bién en Bolonia, Chipiona, Ta-

I

rifa, Alhaurín de la Torre, Isla
Cristina y La Antilla.

ciento se está ya ejecutando las in-
versiones necesarias.

Greenpeace, en la nueva edición
de Destrucción a toda costa, apunta
a Andalucía como uno de los pun-
tos negros de la Península por los
vertidos al mar. La ONG no sólo

pone de manifiesto que aún que-
dan muchas depuradoras por
construir, sino que buena parte de
las que están en marcha no cum.
plen con la legislación.

La costa onubense tiene como
principales fuentes de contami-
nación las aguas residua]es de
los núcleos urbanos y los verti.
dos industriales. Pero a eso hay
que sumar los aportes contami-
nantes de los ríos Tinto y Odiel,
que desembocan en el Canal de
Padre Santo originando un alto
contenido de metales.

ATlÁNTICO GADITANO

Una de las zonas
más limpias
El litoral atlántico gaditano tiene
su principal problema en el impor-
tante aumento de población que
vive la zona durante los meses de

calor. El grado de contaminación
de estas aguas es bajo. Aquí se al-
canzan los niveles de concentra-

I ción más bajos en muchos metales
yel análisis de los sedimento ofre-
cc una calidad buena.

casos insuficientes -sobre todo en

periodos vacacionales- por el im-
portante aumento de la población
experimentado en estas zonas.

Aun así, los responsables públi-
cos ven con cierto optimismo la si-
tuación teniendo en cuenta el con-

junto del litoral. La carga contami-
nante vertida al mar se ha reduci-

do un 25 por ciento respecto a
2001, y un 15 por ciento frente a
2004. La Agencia Andaluza del

I

BAHíA DE CÁDIZ

El Guadaletearrastralos
residuosde Jerezy Arcos
Las proximidades de la desembo-
cadura del Guadalete y la zona in-
terior de la bahía registran los ín-
dices más altos de contaminación,
aunque en niveles bajos. La zona
no sólo soporta las consecuencias

Ide los grandes núcleos de pobla-
ción, el tráfico marítimo y la in-

I dustria. El Guadalete trae consigo

I aguas residuales de Jerez y Arcos.

BAHíA DE ALGECIRAS

Sin depuradoray con
alta actividad industrial

La alta renovación de sus aguas
permite que se diluyan los efectos
de los graves problemas que sufre
la zona. Acaba de comenzat la

construcción de la depuradora de
Algeciras, a lo que hay que sumar
la importante actividad de la in-
dustria petroquímiea, además de
los efectos contaminante que tiene
el elevado tráfico marítimo.

MEDITERRÁNEO
Aumento de la
población en verano
Elgrado de contaminación de las
aguas es bajo, siendo el níquel el
valor que presenta peor nivel en
los sedimentos. La zona se en-
frenta a los vertidos de los gran-
des núcleos urbanos y al aumen-
to de población que sufren du-

I

rante el verano. Otro problema I
es la agricultura, cuyos efluentes '

llevanramblas yríos almar.
I
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Coyuntura. Laagónicasituaciqnfinancierade losayuntamientos,prolongadadurantecasitresdécadasdedemocracia,

dificultasu respuestaa lasnecesidadesde losciudadanos,acentúasu dependenciadel urbanismoy empañasu imagen

La deuda histórica de.

los ayuntamientos

, ..~----

j
~. --
. ~. -- - ::!"'c. ~

, , ~~M

Imagen de las últimas elecciones municipales. celebradas el pasado 27 de mayo.

Alejandro Cotta

Abogado d~ Departamento

Jurídico de Dolmen Consulting

Inmobiliario

. El año 2004 celebramos el25 ani-
versario de los primeros ayunta-
mientos democráticos, elegidos el
3 de abril de 1979, y fue un buen
detalle protOcolario de las corpo-
raciones locales del momento el
invitar a actos conmemorativos a
quienes fueron miembros de
aquellos primeros consistOrios
electOs popularmente y ya no de
forma digital. La efemérides lo
merecía, ya que la basedel munici-
palismo es la de la proximidad en-
tre el ciudadano y la política y esa
cercanía entre el representante y
el representado, entre la Adminis-
tración y el administrado, es la ra-
iz de tOda política en la histOria de
la organización social humana.

El 25 de noviembre de 2004, los
máximos representantes de ayun-

. tamientos, diputaciones provincia-
les y forales, cabildos y consells in-
sulares, auspiciados por la FEMP,
suscribieron un Decálogo sobre

. Ciudadanía. Ciudades y Gobiernos
Municipales Locales que denomi-
naron La Carra de VitOri.. Aqui se
esbozaron ideas -un tanto bucóli

. (15,pero de innegable buena imen-
cionalidad.. sobre lo que deberían

llegar a ser la ciudades, sus dere-
chos y deberes y las relaciones en-
tre ciudades y Estado. Sehabla allí
de diversos conceptos, entre ellos
de ciudades indentitarias, defini-
das por el compromiso colectivo de
sus vecinos en torno a la solidari-
dad y los servicios recibidos, con in-
dependencia de su nivel económi-
co o su condición sociocultural. De
este concepto bienaventurado se
desprende el de ciudadanía, en vir-
tud del cual cualquier ciudadano,
con independencia del lugar en que
viva, debe disfrUtar de los mismos
derechos, prestaciones y servicios
que los poderes públicos garanti-
zan, ypuede desarrollar su proyec-
to de vida en condiciones de igual-
dad de oportUnidades.

Sinceramente, uno se esfuerza
en creer que esto son pasos desde
la utopía hacia la realidad. Como
de todo buen decálogo, de éste
también se puede afirmar que sus
diez mandamientos se encierran
en dos: una buena definición del
ámbito competencial (segundo
mandamiento) y un gobierno local
solvente (tercer mandamiento)

En resumen, es fundamental en
el decálogo de esta Carta que las
corporaciones locales tengal1ul1as
competencias claras y determina-
das v que para asumidas cuentcn
con unos medios de iinoncioció:;

idóneos. F.soimplica. p,rra la (sfe-
ra local de necesidades yservicios,

una coberrura económica en la

medida en que el Estado -<:oncebi-
do como Administración central o

autonómica- no las cubre, a pesar
de ser de su competencia. Conse-
cuentemente también aflora de
ello la existencia de deudashistóri-
cas contraídas por los municipios
por dejación de funciones estata-
les, incluidas las inducidas por la
expansión de la comunidad autó-
noma, que deberán ser saldadas
por medio de aportaciones de la

--

Los problemas de la------
Administración local no

son de ajuste de partidas

presupuestarias, sino de

sistema de financiación
----

Administración central y autonó-
mica a las arcas de los ayunta-
mientos y obligarán a arbitrar ins-
trumentos para que no se repro-
duzcan las condiciones que dieron
lugar a esas deudas históricas.

Pero eStamos ya en julio de 2007
y hace poco hemos tenido una mo-
dificación del Estatuto andaluz y el
cataián, entre otros, y hemos cele-
brado nU(Vilmente elecciones IDlI

nicipales tras los que los nllevos ,,,-
,ieloles se "ncuemran can ¡nis de

lo mismo. Seguramente harán en-
cajes de bolillos, con su habilidad y
sensatez demostrada, para tratar
de mantener una cierra regulari-
dad económica, que no debe ser en-
tendida como fruto de idoneidad

del sistema, sino como demostra-
ción del buen hacer en general de
los regidores municipales, de cual-
quier color. Pero a fecha de hoy el
problema sigue sin resolverse y, lo
que es peor, sin que se vea una vía
firme de tramitación para ello.

La Ley General de Estabilidad
Presupuestana del 12 de diciembre
de 2001, vigente en la fecha de la
Carta de Vitoria y reformada por la
Ley 15/2006 de 26 de mayo, pone
determinadas condiciones a la Ad-
ministración local en orden a las si-

tuaciones de desequilibrios presu-
puestarios. Pero esa ley no es la solu-
ción que necesita la Administración
local. Los problemas no son de ajus-
tes de partidas presupuestarias ni
previsiones plurianuales; son más
profundos, de sistema de iinancia-
ción yaun de nueva Leyde Régimen
Local y se basan en el escaso desa-
rrollo de la Administración local

frente a la autonómica y estatal.
Consciente de la urgencia del

problema, la Comisión Ejecutiva de
la FEMP, en su reunión del 20 de
marzo de este año, acordó remitir
al Ministerio de Economía v Ha-
cienda un documento denominado

Radiografía de l<1Financiación Lu.

cal y Bases para su Reforma, que re-
coge las conclusiones de estudios
sobre el tema realizados por exper-
tos. Pero inquieta, por ejemplo, que
a estas alturas, con una descentrali-
zación autonómica en alza, con es-
tatutos de autonomía recientemen-

te reformados y supuestamente
perfeccionados, tengamos aún una
Administración local alejada de los
parámetros europeos (gasto local
del 40,3 por ciento frente a190,2 de
cinco grandes países del entorno),
sin una definición jundica adecua-
da a sus necesidades y enfrentada a
retos como las competencias im-
propias que asume (35 por ciento),
porque su proximidad al ciudada-
no no le deja otra opción. No es una
buena noticia que hasta ahora no
haya llegado a la mesa del ministro
de Hacienda más que la Radiogra-

~-

Nuestros ayuntamientos

se ven obligados a
---.-------

asumir un 35%

de competencias que-- --

no les corresponden

fía de la Financiación Local y Bases
para su Reforma, cuando ya debe-
riamos estar en el postoperatorio o
en alta laboral. De igual manera,
hay que considerar el retraso del
desarrollo de una nueva Ley de Ré-
gimen Local, que está todavía en fa-
se de Libro Blanco.

Por último, una consideración
menos técnica: si se observa la si-
tuación de la Administración local

en este país se percibe una reverbe-
ración de Cenicienta. Es, repito, la
Administración más próxima al ciu-
dadano, Pero a la vez la más pedi-
gúeña, la que parece que todo lo tie-
ne que obtener de favor, visitando
ministerios, suplicando en conseje-
rias yhasta en las propias dipuracio-
nes provinciales, sicmpre imploran-
do inversiones y ayudas cuando en
realidad es ella la que tiene lo más
importante: asusvecinosysu proxi-
midad. Da la impresión, desde fue-
ra, de que las instancias superiores
del poder, lo macropolítico, tuviera
un temeroso recelo de esta Admi-

nistración de andar por tu pueblo y
saludar a tus vecinos.

Pero seguramente si, como quie-
ro pensar, lo anterior son aprecia-
ciones subjetivas, muy pronto el
Parlamento iniciará el trámite de

aprobación de la Ley Orgánica de
Financiación de las Corporaciones
Locales y hasta de una nueva Ley
de Régimen Local con todos sus
votos necesarios. Lo contrario se-

ria prolongar la actual situación,
con su secuela de excesiva depen-
dencia del urbanismo como la más

fácil fuente de financiación, dando
ocasión a casos aislados pero im-
pactantes de escándalos que en na-
da benefician la imagen y el traba.
jo de tantos ayuntamientos

>Más informaCIón en www.dolmen.es
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INFRAESTRUCTURAS El Ayuntamiento creará en estos suelos 72 plazas de aparcamiento

Aprobada la reparcelación
de los terrenos de Ferris
Dará respuesta a la
demanda que genera
elteatro 'AlcaldeFelipe
Benítez'

.-.

Lasfuturas plazas de
estacionamiento se
crearán en la Avenida
San Fernando

INFORMACiÓN
ROTA

Los sctent~ y dos nuevos aparca-
mienlos pÚblicos qne se crearán
en la Avenida San Feroaudo es-
t;in más cerca de ser nna realidad

después de que laJunta de Go-
bierno Local haya aprobado en la
sesióu celebrada esla l1lisi11ase-

mana el proyeclo de reparcela-
ción de los terrenos que Fenis te-
nía en la citada Avenida. yque ha
presentado la empresa VRBIS.

La porta\'Oz municipal. María
b'a Corrales Caliallero. recordó
pÚblicamenle que bace IItI parde
meses el A}1111lamicnto rotelio fir-
m6 un comeuio cou la empresa
Vrbis para hacer posible la cons-
trucción de estas 72 plaZA1Sde apar-
camiento eu el solar de los anti-

guos almacenes de Fenis, ubica-
do entre la Avenida Sau Fernan-

do. v las calles Sau Antoniov Lope
de Vega. '

Las nuevas plazas de estacio-
namiento, que se ubican;" en n"
aparcamiento sublerníneo bajo
una plaza pÚblica de unos 2.000
metros cuadrados, constituye una
importante bolsa de aparca-
miento muy necesaria tanto para
dar cobertura en servicios al n ue-

las futuras plazas de estacionamiento se crearán en la Avenida San Fernando

vo teatro municipal Alcalde Feli-
pe Benítez, así como a toda la
zona, en que va a ver aumen tado
el nÚmero de viviendas.

De esta forma, an te la gran de-
!]'landa de aparcamiento existen-
te en la localidad especialmente
durante los meses de verano y con
el !in de prestar sen1cio al teatro
Alcalde Felipe Benitez que por su
ubicación no cuenta con todos los

aparcamientos que necesita, el

.-----------------.-

EMPLEO 88 menos que en el mes de mayo

Elparo en junio se situó
en 1.681 personas
A.J.P.M.
ROTA
Por tercer mes consecutivo e! mí-

mero de desempleados en nues-
tra localidad ha experimentado
un descenso, situandose la cifra
en 1.681 personas, 88 menos que
en el anterior mes de mayo, y 208
menos que en abril.

Esta bajada viene siendo una lí-
nea habitual, tradicional durante
la temporada estival en nuestra lo-
calidad por el aumento de resi-
dentes y visitantes. Y es que du-
rante el transcurso del verano se

propicia y experimenta un fuerte
crecimiento del sector de la hos-
telería.

NOVEDADES

No obstante, las cifras obtenidas
este mes al ser comparada con la
de aÚos anteriores viene a evi-

denciar una preocupante cifra de
parados, superior a otros perío-
dos.

Concretamente los 1.681 de-
sempleados de junio suponen 127
más que en el mismo mes del aÚo
pasado; y 151 menos que en junio
de 2005.

Por lo que se refiere a la distri-
bución de! desempleo por secto-
res, y tal como se ha mencionado
antes, casi el grueso que supone
el descenso en el paro hasido mo-
tivado por la generación de em-
pleo en el sector servicios, que ha
pasado de 1.100 a 1.008 parados
(concretamente 92 personas me-
nos).

Por el contrario, cabe destacar
como dato anómalo que el sector
de la construcción ha pasado de
192 a 206 desempleados en este
Último mes.

A)1lI1tamiento consigue sacar ade-
lante este proyecto, por el cual se
bace con 72 plazas de aparca-
miento que prestarán un servicio
pÚblico importante para que las
personas que acuden al auditorio
Tmedan contar con facilidades a

la hora de aparcar su vehículo.
La portavoz indicó que apro-

bado el proyecto de reparcelación,
las obras podrían comenzar pron-
to, apuntando que de hecho, el

A}~tntamlento está en contacto
con VRBlS para fijar una fecha
para colocar la primera piedra de
los futuros 72 plazas de aparca-
miento de carácter pÚblico.

La.reordenación de estos te-

rrenos que ocupan una superfi-
cie total de 6.285 metros cuadra-

dos, de los cuales 3.047 pasarán a
propiedad municipal, fue apro-
bada hace unos seis meses por el
Pleno.

~-_._--

JUVENTUDSe clausura a finales de este mes

Reunión con alumnos
del taller de Salsa
INFORMACiÓN
ROTA

La teniente de alcalde gelegada de
Juventud, María de losAngeles Sán-
chez Moreno ba querido visitar a
los aproximadamente veinte alum-
nos que forman parte del Taller de
Salsa que se viene impartiendo a
lo largo de todo el aÚo desde las
instalaciones del centro deportivo
José Pino Mengual Pepín,junto al
recin to ferial.

Esta es una de las actividades que
desarrolla la Delegación de Ju-
ventud de la Fundación Municipal
para laJuventud, la Cultura y el De-
porte durante todo el curso, es-
tando prevista su clausura para este
mes de julio, ya que en el mes de
agosto por motivos de vacaciones
el taller se interrumpe para reto-
marlo posteriormente a principios
del próximo mes de septiembre.

Cabe recordar que este Taller
de Salsa está abierto a personas
de todas las edades y aunque ini-
cialmente sólo se realizaban las
clases una vez a la semana, la bue-
na acogída y participación hizo
que se aumentase a dos días de
clases.

Durante el encuentro con los

alumnos la responsable munici-
pal del área de Juventud apro-
vechó para seguir animando a to-
dos a continuar participando en
esta iniciativa.

Matizó que éste es un espacio
en el que los participantes pue-
den relacionarse y divertirse. In-
sistió además en que manifesta-
sen sus ideas, inquietudes y ne-
cesidades ante el Centro de In-

formación Juvenil situado en la
calle Inmaculada Concepción
nÚmero 8.

---
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REUNiÓN

Elalcalde
detalla a IUel
proyecto del
futuro Centro
de Salud

INFORMACiÓN
ROTA

El alcalde, Lorenzo Sánchez
Alonso,junto con la primera
leniente de alcalde delegada
de Promoción de la Ciudad,
Eva Corrales, se reunió hace
unos días con el grupo muni-
cipal de IV, con el fin de mos-
trarles de primera mano y con
detalle el proyecto del futuro
Centro de Salud que el Con-
sistorio ciene prev1sto construir
en el margen de la Avenida de
la Libertad.

Con la voluntad de hacerles

llegar hs gestiones y pasos que
se eslán dando para hacer re-
alidad esle equipamiento abor-
daronjunto con Manuel Heli-
ces, concejal ele IV ,así ~omo
con Antonio Franco v Angel
Chacón, miembros d~ lU, 'los
delalles del proyecto.

En el eucuentro también se

conlÓ con la participación dc
José Fen1<indcz Morales, al-
quitecto I~CI1icomnnicipal, así
como de}uan Manuel Casta-
ílO, redactor el proyecto.

Elllue\'o edificio tenelrá una

superficie de 2.R5~ metros CIla-
elrados, contará con dos zonas
diferenciaelas, una prímera
zona para las consultas y una
segunda que albergaria los ser-
,"cios ele emergencias. El com-
plejo. que contará con más de
500 plazas de aparcamientos
subterráneos, se completa con
otra parcela en la que se ha des-
tinado una zona de unos

10.000 metros que en princi-
pio serviría como helipuerto.

Sánchez Alonso y Corrales
trasladaron a los miembros de
IV su intención de hacer rea-

lidad este proyecto que "be-
neficiará a toda la población y
que debe ser un objetivo co-
mÚn de la Corporación".

Además la reunión sirvió

para hacer llegar al gmpo de
lU el estado en el que se en-
cuentra el proyecto y los con-
tactos que se mancienen con la
Delegación provincial de Sa-
lud, de laJunta de Andalucía.

Recordar que el Ayunta-
miento realizó en su día una

modificación puntual del plan
de ordenación para ceder una
parcela de 15.000 metros cua-
drados a laJunta.

Además, el Consistorio ya ba
elaborado el proyecto del fu-
turo Centro de Salud, que
cuenta con una plazo de eje-
cucien de dos aÚos y que ten-
drá una visión de 20 aÚos, de
manera que está preparado
para afrontar la demanda de
los ciudadanos de cara a las pró-
ximas dos décadas.

El Consistorio cuenta con la
financiación de tres millones

de euros para el proyecto, de
manera que no se vea afecta-
do por las limitaciones de fi-
nanciación que puede encon-
trar el SAS, que sólo tendría
que garantizar el equipamien-
10 y personal médico.
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LA NÓMINA DE LOS ALCALDES

"""'"'
" . Jec"

~",m~' d,"
noo''''

"""00
"

~"IoM'.:"
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Pilar Sánehez
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Sueldo
87.000 € bcutosano

Benalup (PSOE)

Sueldo
76.000 € bcutosaño

Feo. González Cabaña

Sueldo como pres'dente

delaD'putación

Puerto Real (lU)
Sueldo
67.000 € bMosano

Sueldo como diputado

y portavoz e"

Diputación

J. Antonio 8arroso

San Fernando (PA)
Sueldo
64.120 € brutosano

Manuel. M. de Bernardo

El Puerto (PP)

Enrique Moreseo

Alcalde

Sueldo
54.000 € brutosaño

Arcos (PSOE)

Sueldo
48.804 € bcutosaño

Josefa Caro

Teófila Martínez

Sueldo
42,240 € brutosañ,

Renunció a su salario de

alcaldesa Cobra sólo

como senadoca

Barbate (PSOE)
Sueldo
32.200 € brutosano

Rafael Ouirós

fuenteElabora"ónpcop"

Vill,~rti"

,,,"'
""

rco"t'"

La Línea (PP)

Juan Carlos Juarez

Conil (lU)

Antonio Roldán

"O""..

IoLi~,

Sueldo

84,000 € brotosaño

Sueldo

72.000 € bcutosaño

Soeldo como

Vicepresldentel"dela

Diputación

Algeeiras (PSOE)
Sueldo
59,000 € brotosaño

Tomás Herrera

Carmen Pedemonte

Sueldo
56.350€ brutosaño

l' Teniente Alcalde

Sanlúcar (PSOE)
Sueldo
49.000 € brotosaño

Irene García

Chielana (PP)

Ernesto Marin

Sueldo
42.826 € bro'asaño

Villamartín (PSOE)

Sueldo
39.000€ brutosaño

José LuisCalvillo

Vejer (PSOE)

Antonio Verdú

No (obra como alcalde

del Ayuntamiento. sino

como profesor de

'ostitoto
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Los alcaldesdeLaLíneay
JerezcobranmásqueChaves
y compitenconDelaVega
La regidora de Sanlúcar se rebaja el sueldo y elimina
de un plumazo 4° de los 55cargos de confianza del PP

JAVIER RODRíGUEZ

Los sueldos de algunos políticos
se podrian colocar en el rankíng
de las publícaciones económicas
que mide a los consejeros delega-
dos mejor pagados del pais. El
alcalde de Mijas, el socialista
Agustin Moreno, se vio oblígado
a dimitir la pasada semana por
discrepancias con la dirección de
su partido debido al sueldo que
percibia como regidor de la loca-
lidad malagueña. Moreno ganaba
al año 126.000euros brutos, que lo
situaban como uno de los políti-
cos mejor pagados de España, por
encima del presidente del Gobier-
no, José Luis Rodriguez Zapate-
ro. que tiene una nómina que roza
los 90.000 euros.

La situación de Agustín More-
no no tiene parangón en Cádiz,
aunque los sueldos de dos alcal-
des de la província despuntan por
encima del resto igual que los
picos de un iceberg. Es el caso de
la retribución de la alcaldesa de
Jerez, la socialista Pilar Sánchez.
que es la regidora mejor pagada
de la provincia con 87.009 euros
brutos al año, mientras que sus
concejales salen por 68.546 euros.
La dirección del partido no ha
dado ninguna orden sobre los suel-
dos que deben cobrar sus alcaldes,
pero han recomendado modera-
ción en este asunto. El segundo
edil de la provincia con la nómi.
na más alta es el alcalde de La
Línea, el popular Juan Carlos Juá-
rez, que cobra al año 84.000 euros,
que se reparten, según se aprobó
en Pleno la pasada semana, a
razón de 6.000 euros mensuales
distribuidos en 14 pagas.

SIN CARGOSDECONFIANZA
ElejemplodeSanlúcary Vejer

La otra cara de la moneda la
representa la nueva alcaldesa de
Sanlúcar, la socialista lrene Gar-
cia, que nada más tomar posesión
del cargo anunció una bajada del
sueldo en la Corporación y una
drástica eliminación de los car-
gos de confianza. Irene Garcia ha
suprimido de un plumazo 40 de
los 55 cargos de confianza que
tenia su antecesora, la popular
Laura Seco, y se ha bajado el suel-
do hasta 49.000euros.

En la misma línea que Irene
Garcia se encuentra el alcalde de
Vejer, el socialista Antonio Verdú,
que ha renunciado a su nómina
como responsable municipal y
sólo percibirá su sueldo de profe-
sor de Matemáticas en un insti-
tuto.

NÓMINADESENADORA
LaausteridaddeTeófila

La alcaldesa de Cádiz, Teófúa Mar-
tinez (PP). lleva muy a gala su
retribución como política. Marti-

+

EJEMPLO. La alcaldesa de Sanlúcar, el día de su toma de posesión,
a la que asistió el presidente, Manuel Chaves. / A.V.

Presidente del Gobierno: José Luis

RodríguezZapatero(PSOE),89.303
euros brutos/año.
Vicepresidenta del Ejecutivo:
MaríaTeresaFernándezde laVega
(PSOE),83.936 euros
Presidenta de la Comunidad de
Madrid: Esperanza Aguirre (PP),
72.582 euros brutos/año.
Presidente de la Comunidad de

Aragón: MarcelinoIglesias(PSOE),
81.847 euros brutos/año.
Presidente de la Región de Mur-
cia: Ramón Luis Valcárcel (PP),
75.000 euros.
Presidente de la Junta de Anda-
lucía: Manuel Chaves (PSOE),
74.960 euros.
Alcalde de Madrid: Alberto Rulz-

~llardón~p~~~590 euro-,:-

nez no percibe sueldo alguno del
Ayuntamiento y sólo ingresa,
según su propio gabinete, los
42.240 euros brutos que percibe al
año como senadora. El equipo de
Gobierno municipal anunció el
pasado viernes la tabla salarial
que tiene previsto elevar al pró-
ximo Pleno para su aprobación,
que incluye la dedicación exclu.
siva para 10 de sus 13 concejales.
dos liberados más que la legisla-
tura pasada.

CONGELACiÓNENLA SIERRA
Arcosy Viliamartínno setocan

La regidora de Arcos. la socialis-
ta Josefa Caro dio \1.."1golpe de efec.
to en 2003al congelar su sueldo
nada más sustituir al hasta enton-
ces alcalde de la localidad, el popu-

lar Juan Manuel Armaría. Desde
entonces percibe una nómina
mensual de 3.486 euros brutos. dis-
tribuida en 14 pagas, que equiva-
le a una retribución anual de
48.804 euros. En su gabinete, los
ediles con dedicación exclusiva
perciben al mes 2.855 euros.

En Villamartin también han
seguido el mismo ejemplo. Su
alcalde, José Luis Calvillo (PSOE)
percibe 39.000 euros brutos al año
y los concejales de la Corporación
con dedicación exclusiva, unos
21.000 euros brutos al año.

CONTENCiÓNENLA BAHiA
SanFernandoy ElPuerto

El nuevo alcalde de El Puerto,
Enrique Moresco (PP), cobrará
una nómina de 54.000 euros bru.
tos al año, mientras que sus con.
cejales con dedicación exclusiva,
cuatro en total más uno del PA.
percibirán 43.700 euros. El gabi-
nete de Moresco contará con once
cargos de confianza. que se embol-
sarán entre 35.000 y 25.300 euros
anuales.

Por su parte, el pacto alcanza-
do entre PA y PP en San Fernan-
do ha obligado a retocar la tabla
salarial de los cargos públicos. El
alcalde, el andaluc.ista Manuel
Maria de Bernardo, arranca el
nuevo mandato con una congela-
ción salarial. Mantiene su nómi-
na de 64.120 euros brutos, distri-
buidos en mensualidades de 4.530
euros. La primera teniente de
alcalde, Carmen Pedemonte (PP),
ingresará al año 56.350 euros,
repartidos en doce pagas de 4.025
euros brutos.
jrodriguez@lavozdigital.es
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ROTA

ElnuevoCentrodeSaludcubrirálademanda
delosroteñosdurantelospróximos20 años
Elequipo de Gobierno de RR VV y PP presentaron al recién incorporado a la corporación
municipal IV el proyecto de construcción que se planteó en laanterior legislatura

LA VOZ I P. ALÁEZ ROTA

El alcalde, Lorenzo Sánchez
Alonso, junto con la delegada de
Promoción de la Ciudad,Eva
Corrales, se reunieron con el gru-
po municipal de Izquierda Uni-
da, con el fin de mostrarles de
primera mano y con detalle el
proyecto del futuro Centro de
Salud que el Consistorio tiene
previsto construir en el margen
de la avenida de la Libertad.

Con la voluntad de hacerles ll~
gar las gestiones y pasos que se
están dando para hacer realidad
este equipamiento que vendrá a
dar respuesta a las necesidades
presentes y futuras de los ciuda-
danos de Rota, el regidor roteño
y la primera temente de alcalde
abordaron junto con Manuel
Helices, concejal portavoz de IU
en la Corporación, asi como con
Antonio Franco y Ángel Chacón,
miembros de IU, los detalles de
este ambicioso proyecto.

Según explicó Sánchez Alon-
so, el Consistorio ya ha elabora-
do el proyecto del futuro Centro
'de Salud, que cuenta con una pla-
zo de ejecución de dos años y que
tendrá una visión de 20 años, «de
manera que está preparado para
afrontar la demanda de los ciu-
dadanos de cara a las próximas
dos décadas».

Por otra parte, Sánchez Alon-
so añadió que la intención «cla-
ra y decidida del Ayuntamiento,
y que conoce la administración
autonómica, se ve reflejada en el

La localidad acoge
eltrigésimo
campeonato
Euroafricano de
Pesca Submarina

P.A.ROTA

<'

Durante este fin de semana
se darán cita en la localidad
un total de diecisiete equipos
de diecisiete paises de Euro-
pa y África para participar
en el XXX Campeonato de
Pesca Submarina Individual
y por Naciones que se cele-
brará enaguas de la Bahía
organizado por el Club Náu-
tico URTA de Rota.

El Ayuntamiento roteño,
colabora con esta entidad en
la puesta en marcha de esta
importante cita deportiva.
que también cuenta con el
apoyo de la Diputación de
Cádiz. la Junta de Andalucia
y la Fundación Alcalde Zoilo
Ruiz Mateos.

Una vez se desarrolle la
competición, que arrancaba
ayer a las diez de la mañana
y continuará hoya la misma
hora. así como dos actos de
pesaje que tendrán lugar el
sábado y el domingo a las
cuatro de la tarde, está pre-
vista la entrega de premios.
El acto de colocación de
medallas tendrá lugar a las
de las cuatro de la tarde de
hoy en el Puerto Deportivo
Astaroth; mientras que la
entrega de trofeos se realiza-
rá por la noche en la locali-
dad vecina de Chipiona.

En total serán 55 los atletas
que participarán en este cam-
peonato, para el que la orga-
nización cuenta con un impor-
tante número de personas que
de forma voluntaria y altruis-
ta prestan apoyo logística en
el desarrollo de esta cita.

,1 Y¿'¡ 1iiIo.o.1o." '\
Elprimeredil,LorenzoSánchez,junto a la tenientede alcalde,EvaCorrales,y losmiembrosde IU/ L.v.

f

hecho de que el Consistorio cuen-
ta con la financiación de alrede-
dor de tres millones de euros que
supone la construcción de este
nuevo centro, de manera que no
se vea afectado por las limita-
ciones que puede encontrar el
SAS a la hora de financiar este
proyecto». En este sentido, el
aicalde añadió que el Servicio
Andaluz de Salud tan sólo ten-

dría que garantizar que. una vez

El Ayuntamiento pone en
marcha un ciclo de teatro
en la Playa de La Calzada
Lacompañía 'La Madriguera' realizará, el7 de
agosto, actividades de concienciación ambiental

LA voz SANLÚCAR cos y educativos que sirvan para una
mayor calidad y promoción de las
mismas. A través de la compañía tea.
tral La Madriguera, empresa con
amplia experiencia en el sector de
ia animación y la producción de
espectáculos, se van a realizar el pró-
ximo 7 de agosto en la Playa de la Cal.
zada, diversas actividades de edu-
cación ambiental, dirigidas a con-
cienciar a los ciudadanos en materia
de residuos y limpieza viaria.

Otra forma de enseñar
«Por medio de una animación tea-
tral por la playa y más concreta-
mente en el tramo de arellR junto a

construido, el Centro de Salud
cuente con la dotación necesaria
de equipamiento y personal
médico.

Estas instalaciones médicas,
que el equipo de Gobierno cali-
fica como un «Centro de Alta
Resolución», ocupará un edificio
de una superticie de 2.853 metros
cuadrados y contará con dos
zonas diferenciadas, una prime-
ra zona en la que se ubican todas

las consultas y una segunda zona
que albergaría los servicios de
emergencias, considerablemen.
te ampliada. El complejo, que
contará con más de 500 plazas de
aparcamientos subterráneos, se
completa con otra parcela ubi-
cada junto al Centro de Salud, en
la que se ha destinado una zona
de unos 10.000 metros que en
principia serviría como heli.
puerto.

SANLÚCAR

La delegada de Medio Ambiente y
Playas, Inmaculada Muñoz Vidal,
acompañada por Álvaro Sánchez.
director de la compañia de teatro
roteña La Madriguera presentaron
las jornadas de teatro en la playa.
Así explicaron que el Ayuntamien-
to por mediación de la delegación de
Medio Ambiente y Playas se ha aco-
gido a la Orden de subvenciones de
9 de noviembre de 2006de la Conse-
jeria de Turismo y Deporte de la Jun-
ta de la Junta de Andalucía desti.
nada a fomentar el uso de las playas
mediante programas eulturaJes.1ÚdJ-

+

a ,~
'Ií ..r('

Inmaculada Muñoz Vldal, presentó la iniciativa educacional./ LAvoz

los chiringuilos El iru!sperndoy Fras-
quito, en horario de tarde de cinco a
siete con pases de media hora cada
un(»>comentó la delegada quien aña-
dió que se pretende poner en valor
«el cuidado y la correcta utilización
de los servicios de la playa, la lim-
pieza de las mismas, así como la pro-
moción de la conservación del Medio
Ambiente»,

La misma compañía teatral
representará, hoy 22 de julio y el
próximo 5 de agosto, y con el obje-
tivo de potenciar la playa como espa-
cio adecuado para la realización de
activídades de ocio y cultura, la obra
de teatro Arlequino, servidor rk dos
amos, comedia de dos horas de dura-
ción, basada en el teatro italiano al
improviso y llena de chistes y peri.
pecias. La representación al públi-
co se realizará junto al Chiringuito
Ramiro a las diez de la noche de
ambos días.

«Animamos a los sanIuqueños a
que cojan su silla y se vengan a la
playa a disfhItar del teatro», mani-
festó Álvaro Sánchez, director de
La Madriguera que ya cosechó éxi.
to el año pasado en la localidad.

iiiii
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I El catamarán cumple un año
I conexcelentes resulados

1 servicio marítimo del Consor-
cio Metropolitano de Transpor-
tes de la Bahía de Cádiz, ha sopla-
do su primera vela. En este pri-

mer aniversario del conocido
popularmente como catamarán, el más
joven de los transportes metropolita-
nos puede celebrarlo con mayúsculas,
pues sus responsables, han cifrado en
nada más y menos que 400.119los via-
jeros que lo han utilizado en estos doce
meses. La cifra supone un 19% más
que las estimaciones del Consorcio
para el primer año (360.000 viajeros),
aunque el objetivo se sitúa, una vez se
consolide ei servicio, en llegar a los
481.000 usuarios anuales.

Este crecimiento ha sido todavia
más acusado en la linea entre El Puer-
to y Cádiz, con una subida del 23% res
pecto a la demanda inicial, (333.818via-
jeros). El incremento en la línea de
Rota ha sido más moderado -un 2,4 %-
Y se ha llegado a los 63.301 usuarios.

El gerente del Consorcio, Manuel
Moreno, expresó su «satisfacción» por
las cifras alcanzadas y señaló que las
próximas actuaciones relativas al cata-
marán se centrarán en la remodela-
ción del pantalán de Cádiz, que con-
tará con una inversión de unos dos

millones de euros. «Las obras permi-
tirán el atraque simultáneo de dos bar.
cos, fundamental para la creación de
nuevas líneas y multiplicar por cua-
tro la zona para los pasajeros, crean-
do una zona de preembarque», expli-
có Moreno. El plazo de los trabajos es
de 12 meses.

vas expediciones tanto en dias labo-
rables como en fin de semana. Asi,
todos los días laborables se oferta una
nueva expedición en horario de tarde,
que saldrá de El Puerto a las 14.15
horas y de Cádiz a las 14.45 horas. Los
fmes de semana, la ampliación se pro-
ducirá en horario de noche, y los sába-

en marcha el Consorcio es la venta
anticipada de billetes para asiagilizar
de embarque en los catamaranes.

El Consorcio en un comunicado, este
servicio está reservado para los usua.
rios de la tarjeta chip sin contacto y es
válído sólo para viajes que se desa-
rrollan dentro de una misma jornada,

Actualmente, ante el crecimiento de la demanda, el Consorcio de Transportes
de la Bahía de Cádiz ha puesto en marcha una ampliación de los servicios del cata-
marán, así como un sistema de venta anticipada para agilizar el embarque

El otro gran proyecto es la creación
de una nueva línea en Río San Pedro,
que se llevará al Consejo de Adminis-
tración del Consorcio después del vera-
no, donde también,habrá que decidir
sobre la compra de un cuarto barco.

Refuerzos
Por si hubiera poco que celebrar, el
servicio de transporte marítimo pre-
vé un incremento de afluencia de via-
jeros para los meses estivales ya en
curso, por lo que se ha puesto en mar-
cha una ampliación de servicios. En
este sentido la línea Cádiz-El Puerto
de Santa María, ha incorporado nue-

dos se incorporará una expedición
más, que saldrá de El Puerto de Santa
María a las 21.30 horas y de Cádiz a las
22.00 horas. Por su parte, los domino
gas también coniarán con una expe-
dición adicional a última hora, que sal-
drá de El Puerto a las 20.30 horas y de
Cádiz a las 21.00 horas. Con esta exten-
sión del servicio, el Consorcio de
Transportes quiere responder a las
necesidades de movilidad derivadas
del incremento de la oferta de ocio que
se registra durante los meses de vera-
no por los turistas sumado al horario
laboral propio de la temporada estival.

Otro de los servicios que ha puesto

pensando especialmente en los usua.
rios que emplean este medio de trans-
porte para desplazarse por movilidad
obligada, como trabajo o estudios.

Asimismo, explicó que la venta anti.
cipada se realiza en una única fase.
Asi, al adquirir el billete para el pri-
mer viaje, el usuario tiene la posi1Jili.
dad de abonar los dos billetes y el
segundo se emite como un recibo que
ya es válido como billete de viaje. Pos.
teriormente, a la hora de realizar el
segundo viaje, el usuario accede direc-
tamente al barco, sin necesidad de
pasar de nuevo por taquilla, con lo que
se agiliza notablemente el proceso.


